
Die Bildung des Passivs mit sein 
und werden
Man unterscheidet im Deutschen zwischen dem 

Vorgangspassiv und dem Zustandspassiv.

Das Vorgangspassiv, das eine Handlung 

beschreibt, wird mit dem Hilfsverb werden 

und dem Partizip II gebildet. Man nennt es 

auch das werden-Passiv. Beim Zustandspassiv 

steht hingegen das Ergebnis eines Vorgangs 

im Vordergrund. Es wird mit dem Hilfsverb sein 

und dem Partizip II gebildet und heißt auch sein-

Passiv. Beide Formen des Passivs kommen in allen 

Zeiten vor, allerdings wird das Zustandspassiv 

meist nur im Präsens oder Präteritum gebraucht.


